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В регионе начал действовать закон, регламентирующий  продажу 

алкоголя на розлив    

Законодательное Собрание Ульяновской области 9.01.2017 

 

       1 января 2017 года вступил в силу региональный закон «О 

регулировании некоторых вопросов, связанных с осуществлением розничной 

продажи алкогольной продукции на территории Ульяновской области». 

Продажа алкоголя на разлив теперь разрешается в торговых точках при 

соблюдении ряда условий: наличия не менее 6 столов и 24 посадочных мест, 

а также туалета для посетителей. Кроме того, в точках общепита должны 

полностью производиться или приготовляться блюда (разогрев, нарезка 

бутербродов).  

        Под действие документа попадает 357 точек, в том числе так 

называемых «распивочных» на первых этажах жилых домов. К нарушителям 

будут применяться санкции вплоть до лишения лицензии на продажу 

алкоголя. О фактах неисполнения закона незамедлительно информируются 

уполномоченные органы.  

        В регионе уже действует ряд ограничений на продажу крепкого алкоголя 

в праздники и выходные дни, не продают его и в будни после 20.00, 

запрещена продажа спиртного и алкоэнергетиков в киосках. В настоящее 

время прорабатывается законопроект, запрещающий реализацию алкоголя в 

многоквартирных домах и пристроях к ним, если вход в эти помещения 

находится со стороны подъездов домов. 

 

Южный Урал узнает имена меценатов     

Законодательное Собрание Челябинской области 9.01.2017 

 

        Вступил в силу Закон Челябинской области «О стимулировании 

меценатской деятельности». Документом предусмотрено: 

        1) присуждение меценатам почетного звания «Почетный меценат 

Челябинской области»; 

        2) присвоение имен меценатов учреждениям культуры; 

        3) установка на зданиях информационных надписей, содержащих имена 

меценатов; 

        4) информационное освещение деятельности меценатов в средствах 

массовой информации. 

        Почетное звание «Почетный меценат Челябинской области» будет 

присваиваться гражданам, оказавшим безвозмездную помощь организациям 



культуры (передача имущества, денежных средств и т.д.) на сумму не менее 

3 000 000 рублей в течение трех лет. Решение о присвоении указанного 

звания принимает общественный совет по наградам на основании  

ходатайства Министерства культуры Челябинской области. Присвоение 

почетного звания будет сопровождаться вручением нагрудного знака и 

удостоверения. 

 

В память о погибших музыкантах     

Законодательное Собрание Ленинградской области 9.01.2017 

 

         Местные депутаты Черновского сельского поселения Сланцевского 

района Ленинградской области приняли решение переименовать поселок в 

честь погибших музыкантов хора имени Александрова, которые разбились в 

авиакатастрофе над Черным морем 25 декабря 2016 года. 

        Как сообщил депутат Законодательного собрания Ленинградской 

области Владимир Петров, решение было принято на заседании 

муниципального совета в конце декабря 2016 года. 

        «Трагедия ТУ-154 глубоко потрясла не только нас, местных депутатов, 

но и всех наших земляков. И практически единогласно мы пришли к такому 

решению – переименовать наш поселок в честь любимого хора и всех 

погибших на этом самолете», – пояснил глава поселения Виталий 

Овлаховский. 

       Уже подготовлено обращение на адрес Законодательного собрания 

региона и Топонимической комиссии с просьбой об официальном принятии 

данной инициативы. 

        Местные власти также намерены объявить народный сбор средств на 

установку памятника жертвам катастрофы ТУ-154 и всем россиянам, 

погибшим во время проведения военной операции в Сирийской республике. 

 

Проектное управление работой с инвесторами    

Тюменская областная Дума 10.01.2017 

 

         Депутаты комитета по бюджету, налогам и финансам рассмотрели 

информацию правительства Тюменской области о реализации закона «О 

государственной поддержке инвестиционной деятельности в Тюменской 

области». В областном реестре сейчас находится более 300 проектов с общей 

капитализацией более 1,5 трлн рублей. Все компании, инвестирующие 

средства в экономику региона – частные. За последние три года в Тюменской 

области при поддержке регионального правительства открыто свыше 30 

объектов производства и коммерческой недвижимости.  

        Председатель комитета по бюджету, налогам и финансам Дмитрий 

Горицкий обратил внимание на то, что во всех муниципальных образованиях 

Тюменской области с января 2015 года внедряется единый стандарт, 

направленный на улучшение инвестиционного и предпринимательского 

климата.  



        Для повышения инвестиционной привлекательности сформирован и 

ежегодно обновляется план создания инвестиционных объектов и объектов 

необходимой транспортной, энергетической, социальной, инженерной, 

коммунальной и телекоммуникационной инфраструктуры в Тюменской 

области, дающий наглядное представление потенциальным инвесторам о 

перспективах развития инфраструктуры в регионе. 

        В регионе действуют базовые принципы работы по сопровождению 

проектов. Любому новому инвестору предлагаются три ключевых 

инструмента: налоговые льготы, финансовая поддержка и административное 

сопровождение. 

       «Помимо реестра инвестиционных проектов, в области сформирован 

реестр земельных участков, предлагаемых для реализации инвестиционных 

проектов. Всего свыше 200 готовых площадок для этих целей», –  уточнил 

Дмитрий Горицкий. 

 

Господдержку АПК будут совершенствовать     

Законодательное Собрание Новосибирской области 11.01.2017 

 

       Комитет Законодательного собрания Новосибирской области по 

аграрной политике, природным ресурсам и земельным отношениям уже в 

январе займется разработкой законодательных предложений по 

совершенствованию мер государственной поддержки сельского хозяйства 

региона. 

        Председатель Законодательного собрания Андрей Шимкив подчеркнул, 

что депутаты настаивают на пересмотре принципов предоставления мер 

господдержки и принятого еще в 2006 году областного закона о 

государственной поддержке сельхозпроизводства. По мнению большинства 

аграриев, строительство больших комплексов должно быть вынесено за 

пределы программы.  

        «Гиганты проживут без нас. Многим из тех хозяйств, которые едва стоят 

на ногах, вряд ли поможешь – не будем путать господдержку и соцзащиту. 

Если уж помогать, так тем, кто работает, вкладывается – это моя позиция», – 

подчеркнул спикер. 

       Среди волнующих депутатов-аграриев проблем – факты перекрестного 

субсидирования, закрытый перечень техники, с приобретением которой 

аграриям помогает государство, и главный вопрос о том, кому и с каким 

конечным результатом господдержку давать: небольшим хозяйствам, 

которые обеспечивают население рабочими местами и доходом, или 

крупным комплексам, способным обеспечить потребности рынка с 

минимальным использованием человеческого потенциала. Предлагается 

новая форма субсидирования – исходя из перечисленных предприятием 

налогов и выплаченной заработной платы. Особое внимание должно быть 

уделено стимулированию производства плодоовощной продукции, которая 

дает высокую рентабельность, убеждены депутаты. 

 



Выстроить работу такси по современным стандартам    

Волгоградская областная Дума 11.01.2017 

 

       Повысить комфорт и безопасность пассажиров, улучшить условия для 

развития этого вида бизнеса и привести его в цивилизованные рамки. Эти три 

принципа, по словам председателя профильного комитета областной Думы 

Дмитрия Калашникова, заложены в основу изменений, внесенных 

региональным парламентом в закон о легковом такси. Нововведения 

вступают в силу в январе 2017 года.  

       Корректировки закона «О некоторых вопросах осуществления 

деятельности по перевозке пассажиров и багажа легковым такси на 

территории Волгоградской области» определяют порядок осуществления 

регионального государственного контроля работы легковых такси. Для 

улучшения организации транспортного обслуживания населения 

устанавливается максимальное количество машин, используемых в пределах 

области для оказания услуг по перевозке пассажиров и багажа легковым 

такси, 10 000 единиц. В случае если количество заявок от предпринимателей 

на этот вид деятельности превысит установленный лимит, выдача 

разрешений (лицензий) будет осуществляться по результатам аукциона. 

       Кроме того, закон призван увеличить число легально работающих такси, 

что даст дополнительные поступления в бюджет, столь необходимые на 

социальные расходы. В целях экономии средств транспортников решено 

отказаться от ранее предлагаемой нормы по установлению единой желто-

белой цветовой гаммы наружной поверхности легковых такси. Тем не менее, 

некоторые работающие в Волгограде предприятия-перевозчики добровольно 

используют «фирменный цвет» как выигрышную форму подачи себя на 

рынке. 

 

Камчатские депутаты поддержали проект федерального закона о запрете 

продажи электронных сигарет детям       

Законодательное Собрание Камчатского края 12.01.2017 

 

       Президиум Законодательного Собрания Камчатского края поддержал 

внесенный архангельскими коллегами проект федерального закона о 

государственном регулировании в сфере оборота электронных систем 

доставки никотина и их компонентов. 

        Проект предполагает запрет на распространение среди детей и рекламу 

электронных систем доставки никотина, а также создание программ, 

направленных на снижение использования электронных сигарет. В декабре 

2016 года комитет по социальной политике Заксобрания также приступил к 

разработке проекта федерального закона о запрете продажи электронных 

сигарет несовершеннолетним. Однако аналогичный проект уже внесли на 

обсуждение регионов коллеги из Архангельского областного совета 

депутатов. Они предлагают внести поправки в некоторые федеральные 

законы в части запрета рекламы и продажи электронных систем доставки 



никотина детям, а также в части создания специальных программ, 

направленных на снижение использования этих систем.  

        

Парламентарии предлагают увеличить федеральные нормативы 

финансовых затрат на льготное обеспечение лекарствами        

Законодательная Дума Хабаровского края 12.01.2017 

 

        Вопрос финансирования бесплатного обеспечения лекарственными 

средствами льготных категорий граждан Хабаровского края обсудили 

краевые парламентарии на очередном заседании комитета по социальной 

защите населения и здравоохранению. Тему затронули в связи с 

рассмотрением обращения депутатов Сахалинской областной Думы в 

федеральные органы власти по поводу недостаточного финансирования 

лекарственного обеспечения и высокой стоимости необходимых 

лекарственных средств.  

       Закупки лекарственных препаратов на 2016 год производились из 

расчета, утвержденного Правительством РФ норматива финансовых затрат в 

месяц на одного гражданина, получающего государственную социальную 

помощь в соответствии со стандартами медицинской помощи по выданным 

врачом рецептам на лекарственный препарат, медицинские изделия, а также 

специализированные продукты лечебного питания для детей-инвалидов, в 

размере 758 рублей. Фактические же затраты могут быть больше этой суммы.  

Поэтому сахалинские парламентарии предлагают увеличить федеральные 

нормативы финансовых затрат в месяц на одного гражданина, получающего 

соответствующую государственную услугу, до 1500 рублей в месяц, а также 

предусмотреть софинансирование расходов на обеспечение граждан 

лекарственными препаратами для лечения орфанных (редких) заболеваний. 

        Комитет Законодательной Думы Хабаровского края поддержал 

инициативу своих коллег и рекомендовал такое мнение выразить от имени 

всего краевого парламента. Обращение депутатов Сахалинской областной 

Думы также будет рассмотрено на первом в этом году очередном заседании 

Законодательной Думы Хабаровского края, которое состоится 25 января.  

 

Начата работа по контролю за исполнением законодательства о 

торговле      

Государственное Собрание Республики Башкортостан 13.01.2017 

 

       Летом прошлого года Государственная Дума приняла ряд законов, 

которые с 2017 года существенно меняют отношения между 

товаропроизводителями и торговыми сетями. Их смысл – запретить 

дискриминационные поборы с производителей. Также сокращаются сроки 

оплаты, фактическое исчисление которых будет с момента поступления 

товара. Снижен до 5 % максимальный размер ретро-бонусов торговым сетям 

от поставщиков. При этом любые другие вознаграждения запрещены.  



       – Основная цель внесения изменений в законодательство – открыть 

доступ в торговые сети, прежде всего, региональному и местному 

производителю, – комментирует председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Предварительный мониторинг выявил 

недобросовестные практики со стороны торговых сетей при вновь 

заключаемых договорах поставки. К нам уже поступают жалобы на попытки 

торговых сетей обойти закон и вновь переложить всю нагрузку на плечи 

местных производителей.             

       Контрольные мероприятия по исполнению законодательства проходят по 

всей стране и будут проводиться в течение первого квартала 2017 года. По 

итогам будут также внесены предложения по дальнейшему 

совершенствованию законодательства в сфере торговле. Эта работа будет 

продолжаться до тех пор, пока региональные производители прочно не 

займут прилавки супермаркетов, утверждают депутаты.    

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


